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CONCEJO MUNICIPAL CALBUCO

A C T A N ° O 24

En Calbuco, a 10 de Junio del 2009.-
i

2.- El señor Alcalde y presidente del Concejo saluda a los señores Concejales y abre la
sesión en nombre de Dios y de La Patria. -

3.- Tipo Reunión . ORDINARIA.-

4.- Hora Inicio : 17:00 horas.-
Hora Término : 20:10 horas.-

5.- ASISTENCIA. -

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑOR LUIS GARAY VARGAS
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZ.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.-
SEÑORA CAROLA SÁNCHEZ FIGUEROA - DIRECTORA DIDECO.-
SEÑORA TAÑÍA BAHAMONDE OJEDA - DIREC. ADM. Y FINANZAS.-
SEÑOR ORLANDO BELLO AL VARADO - DIRECTOR SECPLAN-
SEÑORA KAREN VICENCIO DÉLA VEGA - DIRECTORA CONTROL. -
SEÑOR EL VIS PAREDES DIRECTOR DAEM -
SEÑORA OTILIA HERNÁNDEZ BORDEN - JEFE FINANZAS DAEM.-
SEÑORA MONICA CÁRDENAS LARA - JEFE PROYECTOS DAEM.-
SEÑOR GUTIÉRREZ - ENCARGADO OBRAS MENORES DAEM.-

SECRETARIO .- SECRETARIO MUNCIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.-

6.- TABLA.

6.1. SALUDOS SEÑOR ALCALDE.-
6.2. LECTURA ACTA.-
6.3.-CORRESPONDENCIA RECIBIDA. -
6.4. CUENTA SEÑOR ALCALDE.-
6.5- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM
6.6.- PARTICIPACIÓN DAEM - INFORME BAÑOS LICEO POLITECNICO.-
6.7.- BASES CONCURSO PUBLICO PARA PROVEER CARGOS EN CALIDAD DE
TITULARES DE LA DOTACIÓN PERSONAL ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD
MUNICIPAL,-



6.8,- COMISIONES DE TRABAJO CONCEJO- INTEGRANTES.-
6.9.- CONCEJO SECTOR RURAL.-
6.10.- UNION COMUNAL JUNTAS DE VECINOS.-
6.11.- BECAS PENDIENTES.-
6.12. HORA INCIDENTES.-

7.- DESARROLLO DÉLA SESIÓN. -

7.1.- SALUDOS SEÑOR ALCALDE-

7.2. LECTURA ACTA.-

- Queda pendiente su aprobación para la próxima sesión.-

7.3. CORRESPONDENCIA RECIBIDA. -

- Documento Escuela San José ~ Taller Formativo de Speedminton y Actividad.-
- Of. Ord. N ° 450 de DAEM - Relacionado con respuesta visita señores Concejales a
Isla Huapi Abtao.-
- Certificado del señor Antonio Sebastián Villarroel Huenante - Sobre trabajo realizo en
la temporada de verano, para certificar antecedente renovación Beca Municipal.-
- Documento Banco Estado , repuesta sobre inquietud señores Concejales, sobre
atención pensionados INP.-
- Documento Club Deportivo San José , solicitan comodato o donación terrenos campo
deportivo. -
- Ord. N ° 35 del Concejal señor Luis Garay V. - Subvención transporte Escolar
solicitado por Junta de Vecinos Daitao.-
- Ord. N ° 163 del Concejal señor Nelson Villarroel C. - Ripio para calle Carlos Condell
en sector que indica. -

•
Solicitud señorita María Claudia Mansilla Cabero - Sobre renovación Beca

Municipal. -
- Solicitud Yasmin Ojeda Soto - Sobre renovación Beca Municipal.-

Concejal señor Pedro Yañez U., falta ingresar un documento del Comité de Trabajo de
í la 10 de Mayo ingresado el 03 de junio y otro documento de Isla Huar ingresado el 03

de junio del Centro de Padres y Apoderados de la Escuela Rural de Alfaro.-

Secretario Concejo el primero esta providenciado a la Red Vial y el segundo al DAEM.-

7.4.- CUENTA SEÑOR ALCALDE. -

Señor Alcalde Informa .-

- Entró en funcionamiento la barca/a., hace dos días atrás de Puluqui ~ Calbuco -
Puluqui, en dos horarios - Siete de la mañana hacia Calbuco , diez de la mañana hacia
Puluqui - cuatro de la tarde hacia Calbuco - y seis de la tarde hacia Puluqu.-

- Lo otro importante es la terminación del paro de profesores .Un acuerdo donde dice
que hay que cancelar M $ 500.- a todos los profesores que tienen más de 20 horas del
año 2007 y 2008} y M $ 300.- a los que tengan menos de 20 horas, y eso hay que



pagarlo a fin de mes , y hacer un cálculo si hay alguna diferencia del mayor pago a los
profesores y eso se estaría cancelando a fines de diciembre, el 5 e enero como máximo,
y posterior a eso, entonces viene el 2009 , para cancelar en abril del 2010 y el 2010
cancelado en abril del 2011.- son cuatro años, ese es el acuerdo que hay.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señor Alcalde eso se va a cancelar con el Proyecto de
Gestión. -

Señor Alcalde, si.-

Concejal señor Pedro Yañez U., para que aprobamos el Proyecto de Gestión, entonces
va haber dañado a la gente de educación, a los profesores yo creo que por ética deberían
haber renunciado que se les pague por ese proyecto, porque vamos a dañar a la misma
educación, que sacamos de pelearnos por un proyecto que tuvimos problemas, resulta
que ahora se les va a pagar a los profesores y que explicación le vamos a dar nosotros, a
la escuela, a los profesores, donde había una multicancha, había mejoramiento de unos
comedores, habían talleres , etc.,etc.,yo no se en este sentido como estará el Gobierno
actuando, porque la verdad que la señora Ministra impuso esta situación a los Alcaldes,
no se si los Alcaldes le representaron en su oportunidad en las reuniones que hicieron en
Santiago esta situación, porque esto fue aprobado por el Concejo y debería nuevamente
ser sancionado por el Concejo, y yo creo que aquí nosotros por lo menos yo lo voy a
rechazar tajantemente, porque no voy a dañar a los colegios y a los alumnos, porque esa
fue nuestra propuesta, que tuvimos bastantes problemas y resulta que ahora hay que
pagar a los profesores y nos vamos a quedar a manos cruzadas , yo lo rechazo
tajantemente y lo otro que quería consultar es la barcaza de Isla Puluqui, si esa barcaza
es subvencionada por el estado y el estado esta pagando una cantidad de plata y tengo
entendido que es por un año, tiene convenio esa barcaza, porque se esta cobrando por
ejemplo por persona $ 600.-por peatón, en circunstancias que en las otras
embarcaciones de Huar a Calbuco, se le cobra menos, motos y motonetas $ 2.000.-
camionetas $ 5.000.- autos y camionetas con remolque $ 13.500.- buses de dos ejes $
22.000.- camionetas de dos ejes $ 20.000.- camionetas de doble rueda trasera $
20.000.-maquinaria agrícola o construcción $ 20.000.- buses de más de dos ejes $
22.000 .- camiones de más de dos ejes $ 20.000.- camiones con carro $ 40.000.-. esta
persona que tiene el convenio con el Estado , le están pagando una cantidad de bastantes
millones al año y resulta que aquí también quién fijó estos precios , porque esto es para
ellos , no es para el Estado, que pasa con eso señor alcalde. -

Señor Alcalde, eso lo fija el Ministerio de Obras Públicas, la Dirección de Obras
Portuarias , ellos son los que hicieron los proyectos, lo valores y de acuerdo a esos
valores postularon, y no se cuantas empresas postularon para hacer este servicio y se ha
adjudicado a una que es la Empresa Puelche, los valores son altos , por el momento aun
cuando los buses, no hay recorrido de buses.-

Concejal señor Pedro Yañez U., un bus no puede venir. -

Señor Alcalde, si viene un bus completo, es conveniente, medio ya no es conveniente y
queda casi al mismo valor de lo que esta pagando hoy día a través de las lanchas ,
estamos hablando del pasajero.-



Concejal señor Pedro Yañez U., si la empresa privada por ejemplo de Chacao a Pargua
un auto esta cobrando $ 8.000.- en el fondo casi tiene los mismos valores, y la empresa
privada no esta subvencionada por el Estado. -

Señor Alcalde, ayer llegaron los valores , vamos hacer las consultas y vamos a solicitar
la rebaja correspondiente.-

Concejal señor Nelson Viflarroel C, que pasa con los carros bombas , que pasa con lun
auxilio, de pasadas extras, reemergencias, quién lo contempla, quién lo va a pagar. -

Señor Alcalde, no e que pasará ahí en Chacao, en Pargua, en caso de eso no se como
estará establecido.-

Concejal señor Pedro Yañez U., en Chacao pagan.-

Señor Alcalde, no se que dice la ley al respecto.-

Concejal señor Pedro Yañez U., este es diferente, porque es subvencionado por el
Estado, entonces es el Estado es que regula, en este caso Obras Portuarias quién tendría
que regular este sistema y Carabineros tiene derecho a pasar gratuitamente o no, que
pasa con las ambulancias, que pasa con los Bomberos, etc. -

Señor Alcalde, podemos invitar en la próxima reunión que venga el Director de Obras
Portuarias, para conversar el tema, porque tiene muchos detalles también, yo veo
carísimo el caso de los buses.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., son dos Ministerios que actúan el Ministerio de
Obras Públicas y el Ministerio de Transportes , Transporte es e¡ que pone plata para
subvencionar, esto viene siendo como una obra concesionada.-

Señor Alcalde, entonces llamemos a los dos SEREMIS, para que nos venga a informar. -

Concejal señora Doris Villarroel C., no hubieron reuniones previas , antes de la puesta
en marcha.-

Señor Alcalde, alguna información hubo en la Isla, pero tan detallado , con los valores
no, eran informaciones, ellos venían y decían vamos a tener una reunión informativa,
no habían consultas ciudadanas , a lo menos que ellos lo hayan llamado consulta
ciudadana, aquí en ningún momento se dijo a la Municipalidad vamos hacer una
reunión de consulta ciudadana para ver el tema, así que ellos venían a informar , porque
venía al sur de Chile el Director Nacional de Obras Portuarias y aprovechaban de una
labor importante, era Calbuco y pasaban aquí a informar y en una oportunidad se hizo
una reunión ampliada con dirigentes, a informar .-

Concejal señora Doris Villarroel G., el Municipio como autoridad , como eje de lo que
sucede en su comuna, no puedo entender que una visita de afuera entre a mi casa y no
pida permiso , no estoy hablando en sentido figurado , estoy hablando que el concepto
literal de lo que es pedir permiso, yo creo que reuniones previas deberíamos haber
tenido nosotros como Concejo , hace concejos atrás don Nelson planteaba , que pasa ,
sentarnos a conversar, invitar antes que se ponga en marcha esto que me imagino que



esta como una marcha blanca , pero también tiene sus tarifas y que no están bien claras
y tan conveniente para el usuario común, nos encontramos con hechos consumos de
repente señor Alcalde, yo creo que las conversaciones, yo comparto que hay que
conversarlo ahora y poder arreglar, modificar y aclarar la situación , peto siempre pasa
lo mismo, somos como los dueños de casa, pero nos enteramos después .-

Señor Alcalde, hay algunos Ministerios, como el Ministerio de Obras Públicas que
actúa así.-

Concejal señor Ana Celia Díaz V., también quedó pendiente cuando vinieron a
presentar el proyecto los funcionarios de Obras Públicas, con la rampa, se acuerda que
rechazamos el sector de La Vega y que en unos días más iban a venir a informar,
todavía no nos ha llegado esa ínformación.-

Señor Alcalde, tampoco me ha llegado. -

Concejal señor Nelson Villarroel C, la última vez que informé cuando tuve la entrevista
con el Sub Director, la niña que esta cargo , la Fiscal de la Rampa, me dijeron que
quedaba una última oportunidad de tener una consulta ciudadana, y que no la perdamos
que el señor Kuschel que esta Encargado de la conectividad que me iba a mandar un
mail dándome datos, tampoco al día de hoy no me ha llegado ningún correo.- Lo
mismo que pasó con las pasarelas, lo mismo que esta pasando con todo .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., sabe lo que pasa Alcalde, yo creo que la
preocupación de los colegas, es que la información llega a última hora, cuando ya esta
sobre la marcha todas las materias que ocurren aquí , con los Ministerios, con los
SEREMIS, con todos, es que yo creo que usted debería informarnos más seguidamente,
que esta pasando, cuando hay reunión, cuando va la puesta en marcha de la barcaza, de
las pasarelas, de cualquiera inauguración que haya , y nosotros no podemos estar
preguntando todas las veces que ocurre, usted nos debería informar con un documento,
decir tal fecha parte la barcaza, tal fecha se inaugura las pasarelas .-

Concejal señor Pedro Yafiez U., yo me enteré por los medios de comunicación porque
usted daba cuenta, donde decía se inició decía por un lado y por el otro decía se esta
construyendo, bue4no dije se inició y se esta construyendo, como se inició y hoy día
por la gente que vino en la barcaza me enteré , nada claro tampoco , nosotros somos
siempre los últimos en saber, no se da una cuenta clara, lo mimo que esta pasando con
el estadio, no sabemos cuando se inaugura el estadio, no sabemos en que situación esta
el estadio, si se recibió o no se recibió oficialmente, tampoco estamos claro ahí.-

Señor Alcalde, estamos todas las semanas reunidos, por lo tanto se puede tener la
información todas las semanas la verdad que el estadio no se ha recibido, porque había
algunos detalles, no se si estará la señora Carolina para que pueda informar, si esta
recibido oficialmente, cuando o que día es, para poder fijar la inauguración, pero se que
hay algunos detalles , entonces una semana más, una semana menos, se termine todo en
forma definitiva, y no quedar con un arrastre para que después , comenzaron a
ocuparlo.-



Lo otro del frente de la rampa, de la barcaza, me decían que a fin de mes podría ser la
inauguración, estoy esperando que confirmen eso, porque son ellos los que fijan un
poco las pautas, ellos son los dueño de es proyecto, aquí se postula nada más.-

Concejal señor Pedro Yañez U., correcto, pero ellos también a la vez , como Estado,
tienen que tener un poco de respeto con las autoridades comunales , políticas -
administrativas, desde el Alcalde hasta el Concejo Comunal, nosotros tenemos que
enterarnos por otro, ellos vienen a nuestra comuna, pero quien son los que tienen que
ver con nuestra comuna. -

Señor Alcalde, pero el termino de la rampa también se demoró un par de meses , se
sabía que se estaba terminando, habían plazos, se excedieron los plazos, pero en este
momento como estaba sobre pasado en el tiempo, comenzaron a hacer funcionar una
barcaza que tenían contratada , entonces todo sobre la marcha, de acuerdo al plan que
existe , decir tal día comienza a funcionar esto, pero no comenzó, y esto tendría que
haber comenzado dos meses atrás a funcionar, no se hizo, y después como ellos
estaban apurado en terminar los detalles que habían , apenas terminaron comenzaron a
poner en funcionamiento la barcaza.-

Concejal señor Nelson Villarroeí C, ahí tuvieron un problema administrativo igual, que
fue la toma de razón, no se que toma de razón, yo quería consultar, que pasa con las
obras anexas, complementarias, que corresponden a los baños, acomodadores y todo
eso, que contempla en otras rampas y los puentes que van a conectar a ese sector, la
gente allá estaba molesta porque hicieron tres puentes angostos, que va haber cualquier
tipo de problemas técnicos en los puentes, que lo hizo la misma empresa a raíz
seguramente con algún convenio con vialidad, no tengo idea, como opera eso, podrían
ser los accesos a hace rampa, y ellos icen que no esta capacitado de para cinco
toneladas y van a pasar camiones de 20, 30 toneladas , una cosa que no esta preparada,
que es una huella, en el fondo es la pasada de un camión, entonces esas cosas son
preocupantes , no vaya ser que empiecen a dejar pasar y vaya haber accidentes, porque
nadie previo que podría ocurrir eso, de esas cosas son las que queremos saber o vamos a
terreno , nos juntamos con la gente y como hay una sesión de Concejo , podríamos
hacerlo ahí .-

Señor Alcalde, podría ser interesante, en todo caso, se hicieron las consultas, porque en
definitiva, quien es el Inspector Fiscal, que ello mismos , se hicieron las consultas , así
estaba establecido el proyecto y allá en terreno y la curva que hay que quedó un poco
angosta , el vecino no quiso ceder ni medio metro, tampoco tenían recursos parta
comprar, algo así, entonces vieren el terreno que esa era la capacidad que tenían, lo de
la curva pasa por un trecho corto y con mucha visibilidad, ahí solamente pasa un
vehículo , el resto esta todo bien, también consultados por los servicios higiénicos
dijeron que no estaba considerado en el proyecto, no corresponde hacerlo y ahora quién
lo va asumir, el Municipio va tener que hacerlo, si no lo hace el Municipio, quién .-

Concejal seño Nelson Villarroeí C., las consultas ciudadanas son básícas.-

Señor Alcalde, no existieron, para mi no existieron , porque cuando hubo esa reunión
no era una consulta ciudadana.-



Concejal señor Nelson Villarroel C, allá en la Isla lo pillaron frió, que no pudieron
reaccionar. -

Señor Alcalde, por eso invitemos a los dos SEREMIS de Transportes y Obras
Portuarias, que vengan los directores, como el de Obras Portuarias, quien mejor sabe el
tema, haber si en la próxima reunión lo tenemos aquí .-

Señor Alcalde, señora Carolina, el estadio cuando esta en nuestra manos.-

Sra. Carolina Prat - Directora DOM,, en nuestras manos esperamos que en la próxima
semana, si bien la empresa ya entregó conforme las obras, falta documentación del
servio interno, que es ESSAL; SAESA y SEG que le de las certificaciones para cursar
la recepción definitiva municipal, que es parte del contrato y estamos esperando eso.-

Señor Alcalde, esperamos que la otra se cumpla, esperamos que todo termine bien .-

Concejal señora Doris Villarroel G., pregunta, hablamos del acuerdo de los profesores ,
respecto al acuerdo monetario y la recuperación de clases.-

Señor Alcalde, en eso esta trabajando don Elvis, no se si sabe algo.-

Señor Elvis Paredes - Director DAEM, en el día de ayer hubo una reunión provincial
con los departamentos de educación , se llegaron a algunos acuerdos, todas las
propuestas de recuperación, antes del mes , va a quedar rechazada con observaciones,
ahora las comunas tienen instrucción a nivel nacional sobre la recuperación de clases,
nosotros lo estamos analizando en el departamento, y queremos unificar criterios en la
recuperación , según la reglamentación que ellos nos entregaron .-

Concejal señota Doris Villarroel G., en resumen todavía no plan de recuperación de
clases. -

Director DAEM, no, pero va ser lo siguiente, son doce días, vamos hacer la última
semana de vacaciones, la primera tiene un problema porque a mitad de semana hay un
feriado, ahí son cinco días , la última semana de terminación del semestre , del segundo
semestre, vamos a ocupar el 26 que hay suspensión de clases por el del SIMCE, van 11
y el 3 de Agosto, que es una recuperación de clases por evaluación del primer semestre
y panificación el segundo , entonces los profesores van hacer su recuperación el
sábado posterior a eso, pero no los alumnos , los alumnos el día 3 a clases, ahí suman
doce días , todos los colegas van a tener que encuadrarse dentro de esos días , y en este
momento estamos sacando una circular , cité a una reunión de directores el día lunes,
porque a lo mejor no lo van a entender , lo más probable, porque ellos quieren los días
sábados , para que ustedes sepan los días sábados solamente están autorizados los
colegios que suspensión ya solucionados anteriormente , fecha de pago, había una
recuperación de un paro que hubo antes, Pero la otra novedad que viene apegado a esto
y las recuperaciones de clases , van a ser con planificación de todos los subsectores y va
ser fiscalizado por el Ministerio de Educación. El Departamento no sabemos a que
colegio le va a corresponder, porque ellos lo van a designar , nosotros tenemos que
enviar un informe que la clase se realizó , con planificación o sin planificación y los
colegas también lo van hacer y ahora en la tarde estoy sacando un oficio , para
entregarlo mañana la Dirección Provincial en la cual hay una planilla la cual yo tengo
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que enviar, días de recuperación , los horarios que se van a trabajar, ese es el plan de
Calbuco, no hay que confundir con el plan de Puerto Montt, porque tiene otro.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., se van a ocupar las vacaciones de invierno, para la
recuperación.-

Director DAEM, la última semana. -

Concejal señora Ana Celia Díaz V., salvo las escuelas que tenían derecho a dos
semanas .-

Director DAEM, las escuelas de dos semanas son poquísimas .-

7.5. MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM.-

Señor Alcalde, siguiendo el orden de la tabla , lo anterior para darle un término al tema,
en la próxima reunión , vendrán los documentos necesarios para tomar una decisión en
cuanto en hacer uso de los recursos de la Gestión Municipal . Proyecto de la Gestión
de Educación Municipal , para el pago del bono SAE, como dice el acuerdo tomado a
nivel nacional entre el Ministerio de Educación -• La Asociación Chilena de
Municipalidades y el Colegio de Profesores., pero lo vamos a tomar en ese momento.-

La modificación presupuestaria DAEM que esta en tabla, fue devuelto eso para que
hagan una nueva modificación, con otro criterio para poder presentarlo al Concejo.-
Este punto queda fuera de la discusión hoy día.-

7.6.- PARTICIPACIÓN DAEM.- INFORME BAÑOS LICEO POLITÉCNICO. -

Señor Alcalde, de acuerdo a lo señalado por el Concejo se encuentra presente el
Director del DAEM y personal involucrado en la construcción baños Liceo Politécnico.-

Concejal señor Pero Yañez U., la finalidad don Elvis •• Jefe Departamento de
Educación, se solicitó su presencia ante el Concejo , para que pueda responder las
situación que esta ocurriendo en el Liceo Politécnico , en relación a los baños, donde en
Febrero llegaron M $ 20.000.- del Ministerio de Educación n , que fue destinado
justamente para los baños del Liceo , y se contrató maestros para que realizaran este
trabajo durante un mes, donde me entrevisté con el maestro que estaba a cargo,
remanifestó que estuvo 18 días que no le compraron material y después posteriormente
se le compraron unos accesorios cambiados y que hubo obviamente una demora para
ejecutar sus trabajos, llegó el mes se le canceló y los trabajos quedaron prácticamente
en un 20 o un 30 %, y el resto hoy día lo están ejecutando lo maestros del DAEM; que
ayer también los fui a visitar , quiero señor Paredes que aclare esta situación, porque se
habla que no hay plata , son veinte millones de pesos , no creo que se gasten en los
baños , más allá de la mantención de la caldera del liceo , eso señor Paredes. -

Director DAEM, el fondo que llegó, se hizo una reunión en Puerto Montt, es un Fondo
similar al Fondo de Gestión , eso llega directamente a la Municipalidad y no a las arcas
del DAEM, hubo una gran discusión sobre el tema, de cómo se sacaban los fondos de
las arcas de la Municipalidad, en principio era sacarlo en forma directa, se llegaron a



algunos acuerdos, dijeron si ningún problema, cundo llegaron las platas acá, Contraloría
hizo unas observaciones que no se podían sacar en forma directa, el GORE en hacer las
consultas se demoró casi un mes . Se licitó a un señor para que ejecutora la obra , se
hicieron las compras en el mes de abril, se adjudicó la obra para que comenzaran a
trabajar, pero venían amarrados el contrato, el convenio, solamente era de dos meses ,
porque venía diseñado así y venía un porcentaje de la mano de obra, ni más ni menos,
y de ahí después sacar las compras . Esto se diseño para enero y febrero , cuando los
niños estaban en vacaciones , las platas se demoraron del Ministerio de Educación ,
trabajaron un mes , eso fue la explicación que le dio el señor de la obra y dijo yo en un
mes no alcanzo a terminar la obra, porque yo no puedo trabajar durante el día, porque
hay clases , entre la compra y el tiempo que tuvo trabajando en los baños , se fue
atrasando, terminó el mes, siempre se pensó que se podrían el mes siguiente, pero no, el
contrato venía estipulado así, e termine o no se termine la obra, se le cancelaba y tenían
que irse.-

Concejal señor Pedro Yañez U., más allá de eso, hay responsabilidad , la exposición
debe ser breve y puntual a las preguntas que se le hacen .-

Director DAEM, a raíz de eso, los baños quedaron sin terminar, dije que vaya el
personal del DAEM, porque los baños quedaron en un 45 a 50 % .-

Concejal señor Pedro Yañez U., eso e fiscalizó, se vio que se este trabajando, porque no
hay un 50 % , no hubo un 50 % porque los baños del liceo no se hizo nada, solamente
se sacaron las tasas y hoy día se esta trabajando con los maestros del DAEM,
puntualmente que pasó durante y la consulta es que pasó durante el mes , es lo que dice
el maestro de que no le compraron los materiales después de 18 días, y después le
compraron cambiados, la responsabilidad, porque si eso ftiera amerita un sumario, para
ver la responsabilidad de la administración. -

Director DAEM, hay funcionarios que están a cargo y que se encuentran presente la
señora Mónica en cuanto a la licitación y don Nelson que esta a cargo de las obras, le
podemos hacer la consulta a ellos.-

Señora Mónica, su demora fue por la observación que hizo la Contraloría, los materiales
llevan su tiempo, se compraron se entregaron a tiempo , la demora pudo haber sido de la
salida de la bodega , entre otras cosas. Se hizo todo por el convenio marco y como
corresponde.-

Concejal señor Pedro Yañez U., ahora esa cantidad de plata de los M $ 20.000.- como
se esta gastando en el fondo, cuanto se pagó por los maestros.-

Sra. Mónica, la SUBDERE no entrega la plata, tenemos que solicitar una remesa de
fondos , con la factura, con los contratos y así nos va llenado la plata en forma mensual,
en el decreto esta estipulado cuando se va a pagar por el concepto de mano de obra, que
son M $ 4.200.- M $ 3.800.- es en mantención y reposición de la caldera y de los
artefactos .-

Concejal señor Pedro Yañez U., pero la caldera fue verdaderamente evaluado para
poder hacer la mantención , porque tengo entendido no es tanto.-
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Señora Mónica, el aspecto técnico que vale el proyecto, porque a nosotros no se nos
ocurrió en arreglar la caldera, hay un aspecto técnico, hay un presupuesto y trabajo
visado por la SECREDUC , más el Ministerio de Educación. Se mando todo y así se
maneja la cosa, se mandó el contrato , la SUBDERE ve que hizo la persona , y si se
maneja la cosa , porque a nosotros nos llega la plata de esa forma y no ha llegado tofo
tampoco, ahora tenemos de aquí al 20 tenemos que remitir !a factura de los materiales
de ahora y ahí se estarían recibiendo los fondos , para terminar los trabajos.-

Concejal señor Pedro Yañéz U., ahora los maestros tienen algún incentivo al respecto,
porque se entiende que se van abaratar los cotos , horas extraordinarias o algo por el
estilo., como por desempeño.-.

Director DAEM, ahora no,.e ha pensado si

Señora Mónica, esto viene super enmarcado en que se van a gastos los fondos.-

Concejal señora Doris Villarroel G.,, señora Mónica el ítem mano de obra esta
totalmente limitado, es posible tener una copia de la rendición y se hiciera llegar al
Concejo.-

Señora Mónica, creo que no hay problemas. -

Señor Alcalde, entonces cuando se terminan los trabajos.-

Señor Nelson Gutiérrez , el día miércoles de la próxima semana , entregaríamos el baño
de los varones, que son los más perjudicados, se remodeló completamente , todo lo que
es pintura, tazas , lavamanos .- Nosotros retómanos los trabajos después que el maestro
o contratista dejara la obra, por termino del contrato.-

Los baños que están en los contendores están funcionando y están en muy buen estado.-

Concejal señor Pedro Yañez U., pero supe que se habían reventado las cañerías , es
verdad eso.-

Señor Nelson Gutiérrez, siempre en la prueba de agua , sucede algo , eso pasó , pero
ahora esta funcionando bien.-

Concejal señor Pedro Yañez U., aprovechando que esta el señor Paredes, se pidió un
informe del funcionamiento del Internado, que aun no ha llegado. El informe como esta
funcionando porque hay 309 cupos de niñas , que no han sido ocupados durante el año,
y eso debe ser por una mala gestión de administración del internado, cuales son las
fallas o los méritos también. -

Director DAEM, hay un informe del internado , un informe de seguridad si se esta
haciendo, el informe de seguridad coincidió justo en el paro, nosotros teníamos que
tener un especialista, y uno de los espacialitas lo encontramos en el Liceo Politécnico ,
uno colegas que trabajan en la parte técnica y uno de ellos se comprometió en hacer un
informe técnico , ellos están preparados para eso , tienen capacitación, llegamos a un
acuerdo económico para hacer un informe completo técnico más un informe de
seguridad, pero comenzó el paro en ese tiempo, pasaron diez días, y no se hizo y ahora
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le pedimos a la Mutual de Seguridad y la Mutual de Seguridad se comprometió en
hacer un informe técnico y de seguridad. -

Concejal señor Pedro Yañez U., tengo más consultas, pero lo voy hacer director porque
no quiero dilatar más el Concejo y la última le solicité un auxiliar en la Escuela de
Avellanal, allí le pagan los apoderados $ 45.000.- a una persona que le haga el aseo , le
solicité personalmente que se vea ese tema , para que a esa persona se le pueda
pagársele otros $ 45.000.- por el Departamento de Educación.-

Director DAEM, lo estamos evaluando, tenemos que conversarlo con la señora
Directora, que se encontraba con licencia, pero vamos a tener que evaluarlo. -

Concejal señor Pedro Yañez U., y la situación de la regulación de las horas
extraordinarias , el DAEM siempre esta abierto hasta las siete y media, prácticamente
todos los días , yo creo que aquí hay un castigo en las horas extraordinarias las
personas que están, las administrativas que tienen que ajustarse a un horario y a una
realidad , yo creo que estamos excesivamente en este tipo de horarios.-

Dírector DAEM, dentro de las horas extraordinarias , se decreta mensualmente y de las
que se pasan de esas horas no se cancelan. -

Concejal señor Pedro Yañez U., tampoco es lo correcto. -

Director DAEM, el trabajo pendiente hay que dejarlo hecho.-

Concejal señor Pedro Yañez U., desgraciadamente las necesidades del servicio.-

Señor Director DAEM, en estos momentos algunos están trabajando por el bono
SAE., pero a veces las necesidades del servicio hacen que deban cumplirse horas
extraordinarias.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., que pasa con el reglamento de los buses, consulto
esto porque se que los buses generan un gran gasto, yo no se si se compensa hoy día
con la cantidad de alumnos que traen, tenemos un Liceo Nuevo que todavía no nos
genera recursos yesosa generado un déficit en educación. -

Director DAEM, el reglamento lo esta elaborando don Manuel, estamos viendo varias
cosas.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, sobre el mismo tema al señor López hay que darle
un Ingeniero Comercial que lo apoye, no creo que sea mago para que le resulten las
cosas, es un poco más compleja de lo que esta hablando aquí, hay se necesita apoyo
profesional-

Director DAEM apoyo profesional podemos darle, porque hay profesionales que lo
puedan apoyar. -

7.7.- BASES CONCURSO PUBLICO PARA PROVEER CARGOS EN CALIDAD DE
TITULARES DE LA DOTACIÓN PERSONAL ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD
MUNICIPAL.-
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Señor Alcalde, pasemos al otro punto sobre Bases Concurso Público para proveer
cargos en calidad de titular de la dotación de personal Atención Primaria de Salud
Municipal, ese documento fue entregado , lo tienen ustedes, hay alguna observación.-

Se acuerda dejarlo pendiente para la próxima sesión.-

Pueden hacer las observaciones que deseen sacar o incorporar.-.

Concejal señor Ramón Andrade Ch., da a conocer sus observaciones, las que hará llegar
por escrito para que sean incorporados a estas bases. -

7.8.PARTICIPACION CLUB DE RUGBY -

A Señor Alcalde, vamos a dar un espacio igualmente al Club de Rugby. -

Presidente Club, en el fondo no tenemos algunos materiales, como balones que están
malos, entonces para la práctica, especialmente para los niños es complicado.- Nos falta
para los viajes

Señor Alcalde, vamos a tratar de apurar su petición para ver si en la próxima reunión
tenemos una respuesta.-

7.9- PARTICIPACIÓN SEÑOR PATRICIO GODOY.-

Señor Alcalde, igualmente le vamos a dar un espacio al señor Patricio Godoy.-

Señor Patricio, en la sesión anterior le hice entrega a los señores Concejales de un
documento donde dice de la implementación de Taller Formativo de Speedminton, para
implementarlo en nuestro Colegio y también habilitar una sala de enfermería en la
Escuela de San José .-

También contactamos con don Eduardo Matamala para poder llevar a efecto una Peña
Folclórica el día sábado 20 de junio y para ello nos cobraría $ 150.000.- por su
actuación, para esto queremos solicitarle su colaboración.-

m.

Da conocer las exposiciones culturales literarios realizadas en la comuna. -

Más adelante vamos analizarlo con el Concejo y darle la respuesta correspondiente.-

7.10.- COMISIONES DE TRABAJO CONCEJO.- INTEGRANTES.-

Señor Alcalde, siguiendo con la tabla, corresponde designar a los integrantes de las
diferentes comisiones creadas por el Concejo. Señor Secretario cuales son las
comisiones.-

Secretario del Concejo.- Las Comisiones creadas por el Concejo en la primera reunión
del mes de Enero son las siguientes.-

VIVIENDA- DESARROLLO SOCIAL E INFRAESTRUCTURA.-
TURISMO CULTURA DEPORTES Y RECREACIÓN.-
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EDUCACION.-
TRANSPORTE VIAL
SALUD Y MEDIO AMBIENTE
SEGURIDAD CIUDADANA
DESARROLLO URBANO.-
ADMINISTRACION Y PINAZAS.-

NUEVAMENTE LO SEÑORES CONCEJALES ANALIZAN LAS DIFERENTES
COMISIONES CREADAS Y SE ACUERDA QUE INFRAESTRCUTURA QUEDE
CON DESARROLLO URBANO.-

Los señores Concejales a continuación señalan en que comisión van a trabajar

£ VIVIENDA Y DESARROLLO SOCIAL. -
- CONCEJALES SEÑOR LUIS GARAY VARGAS Y DORIS VILLARROEL
GALLARDO.-

TURISMO - CULTURA - DEPORTES Y RECREACIÓN
- CONCEJALES SEÑORA DOSRIS VILLARROEL GALLARDO Y LUIS GARAY
VARGAS-

EDUCACION.-
- CONCEJALES SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ Y RAMÓN
ANDRADE CHA VEZ.

TRANSPORTE VIAL.-
- CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE.-

SALUD Y MEDIO AMBIENTE
- CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON.-

SEGURIDAD CIUDADANA
- CONCEJALES SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE Y SEÑORA ANA CELIA DÍAZ
VELASQUEZ. -

DESARROLLO URBANO E INFRAESTRUCTURA
- CONCEJALES SEÑOR NELKSON VILLAROEL CASTRILLON Y LUIS GARAY
VARGAS.-

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS. -
- CONCEJALES SEÑORES RAMÓN ANDRADE CHA VEZ Y NELSON
VILLARROEL CASTRILLON.-

Señor Alcalde, votemos las comisiones y sus integrantes.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE ACHAVEZ - SI.
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR LUIS GARAY VARGAS -SI -
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CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILON - SI -
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URJBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI -

RESULTADO VOTACIÓN.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO. -

APROBAR SEÑORES CONCEJALES INTEGRANTES COMISIONES DE
TRABAJO DEL CONCEJO. -

VIVIENDA Y DESARROLLO SOCIAL. -
Concejales Señores LUIS CARAY VARGAS Y DORIS VILLARROEL
GALLARDO.-

TURISMO - CULTURA - DEPORTES Y RECREACIÓN. -
Concejales señores DORIS VILLARROEL GALLARDO Y LUIS GARAY VARGAS-

EDUCACION-
Concejales señores ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ Y RAMÓN ANDRADE
CHAVEZ.-

TRANSPORTE VIAL.-
Concejal señor PEDRO YAÑEZ URIBE.-

SALUD Y MEDIO AMBIENTE. -
Concejal señor NELSON VILLARROEL CASTRILLON-

SEGURIDAD CIUDADANA. -
Concejales señores PEDRO YAÑEZ URIBE Y ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ.-

DESARROLLO URBANO E INFRAESTRUTURA.-
Concejales señor NELSON VILLARROEL CASTRILLON Y LUIS GARAY
VARGAS.-

ADMINISTRACION Y FINANZAS. -
Concejales señores RAMÓN ANDRADE CHA VEZ Y NELSON VILLARROEL
CASTRILLON.-

711 CONCEJOS SECTOR RURAL.-

Señor Alcalde, el siguiente punto dice Concejos Sector Rural.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.,, señor Alcalde en Febrero tomamos un acuerdo en
realizar los Concejos en diferentes sectores de la Comuna, solo se ha cumplido con Isla
Huar.-
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Concejal señor Ana Celia Díaz V., efectivamente tomamos el acuerdo de llevar
Concejos Participativos, y solo hemos realizado uno, a pesar que ya habíamos fijado un
calendario, IslaHuar, Puluqui, Queullín.-

Señor Alcalde, no hay problemas, podemos retomarlos,.-

Se sugiere hacerlo en Isla Puluqui.-

Señor Alcalde, se propone Chope, y de ahí vamos fijando los siguientes.- Chope sería la
próxima reunión del día 17 de Junio a las 15.30 horas.-

Concejal señora Doris Villarroel G., podríamos seguir con Pargua.-

Señor Alcalde, vamos viéndolo en su momento.- Ahora esta propuesto Chope.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI - Pero retomarlo en forma
continua. -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIAZ VELASQUEZ . SI Tenemos que
continuarlos.-
CONCEJAL SEÑOR LUIS CARAY VARGAS - SI - Estoy de acuerdo. -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI - También hay
que seguirlo con las otras localidades rurales.-
CONCEJAL SRA. DORIS VILLARROEL GALLARDO - También estoy de acuerdo
de de continuarlos en los diferentes sectores - S I-
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YALEZ URIBE - SI - Hay que seguirlos.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI -

RESULTADO VOTACIÓN. -

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-
RETOMAR LOS CONCEJOS EN LOS SECTORES RURALES.- COMENZANDO
CON ISLA PULUQUI SECTOR CHOPE.- DÍA 17 DE JUNIO 15.30 HORAS.-

7.12 UNION COMUNAL JUNTAS DE VECINOS- PRESENTACIÓN NUEVOS
DIRIGENTES.-

Señor Alcalde, le vamos a dar un espacio a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, su
directiva provisoria.-

Señor Presidente U. C. Juntas de Vecinos, primero que todo saludarlos en nombre de la
directiva, con el respeto que se merecen , presentar a la directiva, hemos tenido
reuniones de planificación con la directiva, pero queremos hacer una petición, tener
nosotros una dependencia para poder realizarlos como tal, para poder atender a los
presidentes de las Juntas de Vecinos, poder solucionar algunos problemas que están
dentro de ellos y a su vez poder tramitar esto con un conductor regular , para no llenar a
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la Municipalidad de mucho papeleo que vienen a veces sin fundamento y cooperar en
ese sentido para hacerlo mejor. El periodo nuestro es solo de seis meses para regularizar
las Juntas de Vecinos y llamar a una elección como corresponde, como debe ser ,
tenemos un tiempo super corto . Por favor solicitarle a la Municipalidad para que la
persona que estaba anterior entregue las dependencias para poder hacer nuestra gestión
y lo otro como una iniciativa nuestra ver la factibilidad si la Oficina de Partes, si
podemos gestionar un casillero para las juntas de Vecinos para dejarle su
correspondencia.-

Son dos cosas las que pedimos, primero las dependencias para nosotros poder funciona
y atender, y segundo la posibilidad de un casillero. -

Señor Alcalde, no habría problemas parea un espacio para correspondencia, vamos a
conversar con la encargada para que obviamente la correspondencia que llegue para
ustedes o las que ustedes quieran despachar a las diferentes Juntas de Vecinos , no hay
problemas y le vamos a solicitar al señor Quintul la entrega de las oficinas.- Se le
agradece su presencia.-

7.13- BECAS PENDIENTES.-

Señor Alcalde, en la reunión pasada quedaron algunos casos pendientes que expusieron
los señores Concejales y señalaban que eran merecedores de esta ayuda municipal y
algunas situaciones que vinieron a exponer su situación. Estos son .- DIEGO PAILLAR
ALMONACID - Postulantes .- a los siguientes renovantes subirles de 80 a
100MIGUEL ÁNGEL VELASQUEZ VALDERAS DANIELA SOLEDAD
PASCUALES VELASQUEZ Y VÍCTOR MANUEL HUENANTE GALAZ.- El caso
de ALIDOR ANTONIO V1LLARROEL AL VARADO -- Renovante que presentó
documento de trabajo M $ 100.- ROBERTO CRISTÓBAL GONZÁLEZ
MALSONADO - Renovante - Trabajó en el verano M $ 100.- MARCOS JAVIER
VARGAS MUÑOZ - Renovante- las Postulantes VALERIA ALMONACID RUIZ -
OLGA CRISTINA ALMONACID RUIZ - MARÍA JESÚS CHAMIA GONZÁLEZ -
LAS RENOVANTES JASMIN ANDREA OJEDA SOTO Y MARÍA CLAUDIA
MANSILLA CABERO MARÍA JULIANA VELASQUEZ CONTRTERAS
DANIELA ELIANA GUERRERO AYANCAN Y MARIANA CECILIA
HERNÁNDEZ DÍAZ.- Esos son los casos pendientes.-

Los señores Concejales manifiestan que hay otros casos pendientes. Como el dejarla
VANESSA TOLEDO VIDAL - VALERIA FERNANDO BORDEN BORDEN Y
ANA ELIZABETH ÁNGEL RUIZ.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala al menos hay que darle a unos de los hermanos
Oyarzo - Riveros.-
Se acuerda darle a unos de los hermanos Oyarzo Riveros A CAROLINA
ELIZABETH OYARZO RIVEROS.-

El Concejo señala que sería la última vez que se entregaría de esta manera, para la
próxima debería estar lista la Ordenanza, para lo cual la Comisión de Educación, debe
hacer llegar su propuesta a la mayor brevedad., para comunicarle oportunamente a los
alumnos.-
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Con esta propuesta se cerraría para el presente año la entrega de la beca.-

Señor Alcalde la propuesta sería .-

AUMENTAR DE OCHENTA MIL A CIEN MIL A LOS SIGUIENTES ALUMNOS
RENOVANTES.-

MIGUEL ÁNGEL VELASQUEZ VALDERAS
DANIELA SOLEDAD PASCUALES VELASQUEZ
VÍCTOR MANUEL HUENANTE GALAZ.-

ALUMNOS RENOVANTES CON CIEN MIL PESOS.-

DIEGO PAILLAR ALMONACID
ALIDOR ANTONIO VILLARROEL ALVARADO
ROBERTO CRISTÓBAL GONZÁLEZ MALDONADO

ALUMNOS POSTULANTES Y RENOVANTES CON M $ 80-

MARCOS JAVIER MARCOS MUÑOZ
VALERIA ALMONACID RUIZ
OLGA CRISTINA ALMONACID RUIZ
MARÍA JESÚS CHAMIA GONZÁLEZ
JAZMÍN ANDREA OJEDA SOTO
MARÍA CLAUDIA MANSILLA CABERO
MARÍA JULIANA VELASQUEZ CONTRERAS
DANIELA ELIANA GUERRERO AYANCAN
MARÍA CECILIA HERNÁNDEZ RUIZ
KARLA VANESSA TOLEDO VIDAL
CAROLINA ELIZABETHJ OYARZO RIVEROS
VALERIA FERNANDA BORDEN BORDEN
ANA ELIZABETH ÁNGEL RUIZ

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR LUIS GARAY VARGAS - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI-

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO. -

APROBAR EL AUMENTO DEL MONTO DE LA BECA MUNICIPAL DE
OCHENTA MIL A CIEN MIL PESOS.-
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MIGUEL ÁNGEL VELASQUEZ VALDERAS
DÁMELA SOLEDAD PASCUALES VELASQUEZ
VÍCTOR MANUEL HUENANTE GALAZ.-

APROBAR LAS SIGUIENTES BECAS MUNICIPALES A LOS ALUMNOS QUE SE
INDICAN DE ACUERDO CON EL ARTICULO 18 DE LA ORDENANZA
MUNICIPAL DE OTORGAMIENTO Y RENOCAVION BECA MUNICPAL $
100.00.-

DIEGO PAILLACAR ALMONACID
ALIDOR ANTONIO VILLARROEL AL VARADO
ROBERTO CRISTÓBAL GONZÁLEZ MALDONADO

Y OCHENTA MIL PESOS PARA LOS SIGUIENTES ALUMNOS RENOVANTES Y
POSTULANTES.-

MARCOS JAVIER VARGAS MUÑOZ
VALERIA ALMONACID RUIZ
OLGA CRISTINA ALMONACID RUIZ
MARÍA JESÚS CHAMIA GONZÁLEZ
JAZMÍN ANDREA OJEDA SOTO
MARÍA CLAUDIA MANSILLA CABERO
MARÍA JULIANA VELASQUEZ CONTRERAS
DÁMELA ELIANA GUERRERO AYANCAN
MARIANA CECILIA HERNÁNDEZ DÍAZ
KARLA VANESSA TOLEDO VIDAL
CAROLINA ELIZABETH OYARZO RIVEROS
VALERIA FERN ANDA BORDEN BORDEN
ANA ELIZABETH ÁNGEL RUIZ

7.14.- PROYECTOS PMU EMERGENCIA 2009.-

Señor Alcalde, tenemos dos proyectos PMU - EMERGENCIA. -

Concejal señor Nelson Villarroel C., donde va techar la calle Av. Los Héroes, y que va a
pasar con el pavimento.-

Señor Alcalde, no influye el pavimento, es puro techo y después viene los pilares.-

Director SECPLAN, el techo tiene sobre cuatros metros, para que pase un camión. -

Concejal señor Luis Garay Vargas, y para la feria de La Vega no hay nada, aunque sea
un poquito.-

Director SECPLAN, eso lo vamos a ver con el presupuesto que tiene la feria.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., y los recintos deportivos.-
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Director SECPLAN, se habló de los baños y camarines de la cancha de San Rafael, se
va hacer el cierre perimetral de ahí , la cancha de San Rafael. El Estadio Presidente
íbañez y si nos queda para el M. Rodríguez , para esos tres recintos.-

Señor Alcalde Votemos.-

VOTACION.-
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR LUIS CARAY VARGAS - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI-

RESULTADO VOTACIÓN. -

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

APROBAR LOS SIGUIENTES PROYECTOS PEMU EMERGENCIA 2009.-
- CONSTRUCCIÓN CALLE TECHADA AVENIDA LOS HÉROES $49.642.000.-
- MEJORAMIENTO RECINTOS DEPORTIVOS COMUNA DE CALBUCO $
40.065.000.-
TOTAL $ 89.707.000.-

7.15- HORA INCIDENTES.-

Concejal señora Doris Villarroel G., yo quisiera decir algo con respecto , se hizo un
estudio acerca del número actual de contenedores que tiene la Empresa y también se
hizo un diagnóstico respecto en relación a la demanda y a las solicitudes de demanda, de
cuanto pudieran aumentar , esto se pidió en el Of. N ° 66 del 27 de Marzo del 2009 y
después se volvió a enviar el 2 de Junio el Of. N ° 77 y existe la necesidad de ampliar a
11 contenedores, según me acuerdo, ese diagnóstico nos llegó algo y estos contenedores
tienen un costo de aproximadamente de $ 55.000.- mensual con IVA incluido, yo creo
señor Alcalde que habría que analizar y ver, porque se estaban solicitando contendores
en las nuevas poblaciones .-

En cuanto al vaciado de fosas sépticas, generalmente todos los Concejales estamos
recibiendo solicitudes del vaciado de fosas sépticas , en este momento se han sacado
como 11 camionadas con un costo aproximado sobre los cuatro millones de pesos,
según tengo entendido, en estos momentos en la Oficina de Aseo hay 65 solicitudes, eso
significa más menos 15 camionadas, que tendrían un costo aproximado de más de cinco
millones de pesos , lo que habría que ver ahí, analizar si es factible hacerlo o buscar una
alternativa de como ir compartiendo esto, y esto tiene que ver con el Departamento de
Obras, porque hoy día la gente compra un pedazo de terreno , construye a las toma,
hacen su fosa séptica que son pozos negros , tapen ese, hacen otro y para el tercero ya
no le alcanza el terreno , y el vecino del lado, como todos estamos juntos empieza a
reclara por los olores , por lo tanto yo creo que hay que buscar la forma de hacer un
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estudio de análisis de cómo el Departamento de Obras Municipales, puede regular estas
construcciones que se hacen y hay gente que lotea, vende, no dejan calle y después
todos los problemas revientan en el Municipio .- Y lo otro que se mala costumbra , no
quiere hacer el propio esfuerzo de limpiar, sino que a pedir.- Ahora lo otro es que tengo
entendido que esto se hace con fondos de emergencia, que pudiera asignarse mayores
fondos a emergencia, para poder subsanar y dar respuesta a lo mejor a estas 65
solicitudes, y que la mayoría están hecho llegar por la vía de los Concejales .-

Don Orlando con respecto a la postación del sector de El Rosario, como va ese
proyecto. -

Director SECPLA; va bien, digamos que de aquí a dos meses , esta el convenio en toma
de razón en la Contraloría.- Eso esta contraíado.-

Concejal señora Doris Villarroel G., con respecto a las ordenanzas municipales, ahora
que las comisiones están formadas empezar a trabajar, para ir completando estas
ordenanzas, porque ahora que tenemos que ver las patentes de alcoholes , ordenanza
todavía no aprobada, ni trabajada , y comparto lo que decía el Concejal Andrade, que
podría ser por calles , que es más fácil de entender , una ordenanza bien simple y
pudiera trabajarse con la que nos entregó la DOM y poder formar una comisión y que lo
conversamos que podría se con los Concejales, con Carabineros, con la Jueza de Policía
Local. -

También hay otra ordenanza que esta pendiente de que tiene que ver con el
ordenamiento a los juegos electrónicos .y la de tenencia de mascotas de manera
responsable-

Por último señor Alcalde, yo le hago aquí una propuesta, le entrego con el oficio y la
carpeta, hay un problema que se suscita en el Estero Aullar , esta con un mapa, esta
señalado lo que lo que es de mayor problema y que es de 65 familias aproximadamente
aisladas , sector Aullar a Punta Pelo.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, hay problema de jauría de perros como un año en
Poetas Uno, andan como 20 a 30 perros, para derivarlo a la autoridad correspondiente ,
en el Rosario Alto también hay problemas de perros callejeros .-

En el resultado de la hoja de los acuerdos que se nos envía, me gustaría de las
modificaciones presupuestarias se aprueben o no , porque ha habido votación se le
coloque el monto, el monto de la modificación. -

El pavimento de la Texas al By Pass , esta pésimo, no es porque lo diga yo, sino lo
califican los vecinos, los dirigentes y los usuarios de la ruta en comento, yo no se que
va a pasar ahí, va a quedar peor de lo que estaba. -

El proyecto de pavimentación de Avenida Los Héroes, yo no se como va ese proyecto .-

Señor Alcalde, esta todo aprobado, esta en la espera de recursos.-
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Concejal señor Nelson Villarroel C., antes que lo hagan sería muy conveniente que
nosotros conociéramos , que alguien nos explique como va ser ese proyecto, porque
antes me acuerdo , no se si ahora tendrá la misma opinión, ahora que va haber techo ahí
no se para que lado va techada, no se cuanto va ser el techo que va haber, si es por los
dos lados, ahí ya habría que ver , hablaba de una pasada por ahí , por el bandejón
central, porque ahí necesita un apoyo de ingeniería de tránsito.- Que se hable con la
gente, que le va a pasar ahí con su carpa , que le va a pasar ahí porque ya no va haber
tanta agua a los lados , todo es tipo de cosas es importante .-

El terreno del APR Peñasmó, sigue el papelito dando vuelta acá .-

Director SECPLAN, nosotros fuimos al conservador, ahi hay un problema, que hay que
solucionar rápidamente por la cesión de derechos e inscripciones , si embargo lo que
hay ahí es una sucesión, lo primero que tienen que hacer es su posición efectiva , luego
de eso, hacemos eí trámite de inscribirlo , el gran inconveniente es que la posición
efectiva al parecer, quedaron en consultar bien ahí la Presidenta , porque lo están
haciendo a través del registro Civií, por lo tanto se demora un año , la idea es que lo
pudieran hacer directamente en la Notaría en 25 a 30 días estaría listo, pero eso
significa recursos, vamos a ver estamos trabajando en eso, lo mismo con Yaco tuvieron
el mismo problema, uno de los terrenos esta inscrito , pero falta el otro, estamos
trabajando con los dos, la idea es hacerlo rápido .-

Concejal señor Luis Garay, yo voy hacer llegar por escrito mis inquíetudes.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., solicitar que se oficie al Departamento Social para
que vea el caso de Doris del Carmen Guerrero Soto, quien padece una grave
enfermedad de la columna y los huesos , lo solicito lo más urgente posible.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde en cuanto a la recuperación de clases
de acuerdo a la propuesta que hizo don Elvis , yo no estoy de acuerdo que se considere
para recuperar clases la última semana de Julio, porque yo creo que el primer semestre
es el que presenta problemas , ese es el primer semestre .

Señor Alcalde entonces usted propone alargarlo una semana, podría ser .-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., para que se cumpla, entre comillas, en forma
normal , porque después viene una etapa de evaluación de todo el proceso, pero hay
contenidos que están pendientes, yo creo que debería prolongarse a la primera semana,
porque el segundo semestre se va a trabajar en forma normal .-

Y lo otro que quería preguntar sobre la pavimentación de acceso hacia San José , yo
pensaba que esa era una etapa de la pavimentación y si esta entregada ya esa obra.-

Señor Alcalde, falta riego asfáltico , que mejore el tiempo para que continúen.-

Concejal señor Pedro Yañez U., Red Vial, hay un camino pendiente cancha Baquedano
Huito, al parecer hoy día andaban los dirigentes.-
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Necesitan tres camionadas de material para mezcla el comité de Agua Puntilla San
Rafael, al parecer van a tener una donación de cemento y le falta esa material, incluso lo
pidieron por escrito.-

El camino del Estero Máchil de la Posta a la salida del Retén , no se en que situación
estará lo del ensanche, para darle una respuesta a los vecinos.-

En Huito en la curva del Barba , hay dos personas inválidas , y a través de la Junta de
Vecinos han solicitado que se le haga una especie de estacionamiento , cuando el
vehículo cuando vaya a buscar a esas dos personas pueda estacionarse, se trata de don
Jorge Castillo y doña Candelaria Mansilla.- Que s lo que necesitan es una máquina para
que haga el desvío y unas dos camionadas de material para que hagan un
estacionamiento.-

También necesito los trabajos que se han realizado en la Isla Puluqui ,-

Señor Alcalde, eso fue realizado por Vialidad, vamos a enviarles un oficio, para que
envíen un informe completo.-

En Aseo y Ornato tengo la situación de los contenedores y las personas que llegan a la
oficina de Aseo y Ornato sobre la forma de atender a la gente y lo reclamos dicen que
hay que hacerlo por escrito, me manifestaron unas personas que fueron a Aseo y
Ornato, la señorita Flor cuando lo atendía se limpiaba las uñas, entonces hay que ser un
deferente en esas cosas.-

Los caminos en cuanto a la Red Vial - Camino Rulo cuesta Iglesia y cuesta Hernández
hay solicitan material, manifestó que el señor Alcalde lo había autorizado mediante un
documento .-

Señor Alcalde, lo de la cuesta si necesitamos dos metros más de ancho , sería muy
bueno que converse con los vecinos.-

En cuanto a SECPLAN, yo creo que la luminaria de la Población Villa Los Angelitos
esta comprada, pero no lo han instalado. -

Me encargaron señor Alcalde que le consultara la situación de los terrenos. -

Señor Alcalde, si tenemos suerte las platas deberían estar el día viernes acá,.

Concejal señor Pedro Yañez U., don Orlando posibilidades que incorpore en las garitas
en Caicaén al lado de la Planta APR , solo materiales porque las personas lo
construirían, y otra en San Rafael Alto frente a la familia Martínez al lado derecho,
cuando uno viene de Puerto Montt a Calbuco, porque cuando salen los niñitos del
colegio no tienen a donde esperar los buses.-

Otra situación señor Alcalde el terreno que se le compró al Club Deportivo Juventud
de San Ramón, posteriormente e4se terreno se dejó y se compró otro, ahí también el
Municipio otorgó recursos, que pasaría con el primer terreno, se rescata, se le devuelve
a la persona, porque ahí hay algo pendiente, no de la Municipalidad, porque la
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Municipalidad aportó y lo que esta pendiente es lo que tenia que pagar el Club
Deportivo, un terreno del señor Oyarzo.-

Señor Alcalde, el terreno esta, existe y es un bien Municipal, esta con escritura de la
Municipalidad y eso puede servir el día de mañana, porque ese terreno esta muy bien
ubicado un camping de estudiantes , al parecer es una hectárea como máximo,-

Concejal señor Pedro Yañez U., en Educación me faltó consultar algo sobre un decreto
del 14 de Mayo de 1999, un bono anual a los Asistentes de la Educación por un valor
de $ 12.480.- se le pagó en diciembre de 1998 y 1999, se le adeuda del año 200 al
2008.-

Señor Alcalde, vamos a pedir un informe, todos los decretos son anuales, todo lo que
tiene que ver con recursos son anuales.-

Concejal señor Pedro Yañez U, correcto habría que verlo, porque después puede pasar
el tiempo y se nos complica. -

Lo otro es una petición de don Eduardo Nievas, por un pago de la publicación de un
libro, el señor Roberto Alvarado hizo las cotizaciones y no habido novedades .-

Señor Alcalde, hay que decirle don Roberto que se preocupe de eso y lo apoye.-

Finaliza la sesión a las 18,10 horas.-
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